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Quiero partir por un tema que me tiene muy complicado, una carta del 
señor Zunino que él dice que yo poco menos que suspendí este rodeo 
porque yo estaba inscrito y quería correr o corrí en el rodeo primera con 
puntos de Curicó, entonces él está cometiendo una injuria y una 
calumnia gigante. Yo no estaba inscrito en el rodeo, no participé en ese 
rodeo, la collera que estaba inscrita en el rodeo que son los caballos 
Relevo y Fermento son los caballos que corren mi hijo Diego, los ha 
corrido toda la temporada y que acaba de completar. Yo no he 
participado en esos caballos y los caballos que estaban inscritos según 
consta en el mail son Relevo y Fermento.  

Entonces partamos diciendo que él está diciendo una injuria y una 
calumnia al decir que yo quiero suspender o suspendí el rodeo porque 
yo estaba inscrito para correr y participar y participé en ese rodeo. 

Es una 100% mentira. 

Eso consta en los correos, tengo toda la documentación que acredita 
que yo estoy diciendo es 100% real. 

Como presidente de la Asociación Colchagua, no era miembro de la 
comisión, pero la comisión de criadores me incluye a mí en la comisión 
de ganado para ir a ver este ganado para el rodeo de criadores. 

Vamos con Pedro Cruz que es el presidente de la comisión y los otros 
socios no sé por qué no participaron cuando fueron a ver el ganado. 

Acompañé a Pedro a ver estos novillos, los revisamos, me parecieron 
bien, estaban en el peso indicado, el dueño de los novillos señaló que 
eran de privados, que no eran de feria, así que me parecieron a mí que 
estaban bien revisados. 

Volvimos y quedamos, porque el rodeo era viernes 17 y sábado, y 
quedamos de ir el día miércoles a apartarlo porque había un lote muy 
grande como de 600 o 700 novillos. 



Cuando íbamos para allá el día miércoles, me subo a la camioneta con 
Pedro y empiezan con los problemas, que hay problemas con los 
camiones. Llegamos allá y el dueño muy incómodo con esta situación, 
que los camiones, que no tengo camiones y yo me agarraba la cabeza 
a dos manos con que el rodeo se venía en 2 días más. Lo otro que me 
causó mucha extrañeza que del piño de 600 a 700 novillos que él dijo 
tener, en los corrales había como 300, entonces como que no me 
cuadraba. Le pregunté por el resto de los novillos y me decían que 
estaba por aquí y por acá, muy raro, muy sospechoso, muy muy turbio. 

Después fuimos sabiendo que los novillos, todo este problema era 
porque los novillos estaban arrendados. Estaban arrendados lo digo 
muy claramente a $90.000 puestos aquí y los novillos después fueron 
arrendados a $110.000 el mismo fin de semana.  

Ahí parte todo el problema que no estaban los camiones, le señalé que 
contratábamos otros camiones, tratando de solucionar el problema. 

 He sido presidente club 30 años, presidente de asociación, director de 
los criadores, jamás me ha pasado una cosa así, es verdad, no es mi 
asociación de rodeo que yo presido, era la asociación de criadores, pero 
igual uno tiene que apoyar y brindarles esto. 

Dado todo esto, que se nos dice esta negativa, que no está el transporte, 
que los camiones no podían circular por la carretera, aquí tenian que 
irse por atrás, no le explico la cantidad de problemas y que no estaban 
los novillos, le digo a Pedro que hay que tomar una decisión ahora ya 
porque la situación es grave, se podría hasta suspender el rodeo por 
qué no están los medios y menos 2 días antes. 

Tengo mucho contacto en el sur, amigos ganaderos y empecé a llamar 
por teléfono como loco a 2 días del rodeo quién va a mandar 250 
novillos. Pedro tiene menos contacto y yo me estaba involucrado como 
si fuera algo de la asociación de rodeo. 

Era un fin de semana especial y por lo tanto ahí tomamos la decisión de 
llamar a Gabriel Orphanopoulos para explicarle lo que nos estaba 
pasando y me dice entiende que la situación es grave, que es de fuerza 
mayor, que iba a hablarlo y que me llamaba. 

 



Gabriel me llama de vuelta y me dice que el problema que tenemos es 
de fuerza mayor, me dijo que tú eres el presidente de la asociación de 
rodeo. Le mando un correo y a los minutos llega el correo de respuesta 
que la federación da por suspendido el rodeo por motivos de fuerza 
mayor, esto es lo que yo le puedo contar. 

¿Tú tienes copia de ese correo de respuesta? 

Por supuesto, se lo puedo reenviar a Gonzalo. Tengo el mail en que yo 
pido que por fuerza mayor la federación la autorización y tengo el mail 
de vuelta que la federación autoriza la suspensión. También enviaré los 
correos respecto de la collera de mi hijo. 

Nosotros como ente, la Asociación de Rodeo o la Asociación de 
Criadores no podemos bajar un rodeo.   

Respecto a la collera de mi hijo, como teníamos que correr, él estaba 
inscrito para la segunda libre porque con Ricardo Álvarez, mi 
compañero y yo tuve que llamar a la Asociación Curicó, tengo muchos 
amigos allá y ellos los dejaron correr la serie caballos. Solo lo inscribí 
para las libres porque nosotros íbamos a estar corriendo.  

La semana del 18 septiembre no corrí ningún rodeo, lamentablemente. 

Decirle que lo pase muy mal con esto, así como la carta del señor 
Zunino que es un mentiroso, un infame, lo pase mal porque fíjese que 
cartas como esa y comentarios así tan negativos, yo no encuentro razón 
de llegar a eso y menospreciar a una persona que en el fondo no tiene 
nada que ver, porque esto era de la Asociación de Criadores, yo estaba 
apoyando como Asociación de Rodeo, como presidente de Colchagua, 
somos todos amigos, todos caballeros y llegar a este extremo.  

El rodeo no puede ser tan manoseado, con gente buena, no me gusta 
el rodeo así, me gusta el rodeo más limpio.  

Nunca en la historia se había suspendido un rodeo en Colchagua. 

Se pone fin a la declaración.  


